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encontrado morto na 

capital, foi confirmado 
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multinacionais confirmam r$ 4,8 
bilhões em investimentos para Goiás

economia

John Deere, mitsubishi e ambev anunciaram ampliações das unidades 
locais, com expectativa de gerar cententas de novos empregos

Durante visita de Lula, Embraer anuncia 
investimentos de R$ 2 bilhões - brasil  |    2
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Durante visita de Lula, Embraer 
anuncia investimentos de R$ 2 bi

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va visitou o hangar 

da fábrica da Embraer, em 
São José dos Campos, no 
interior de São Paulo, onde 
acompanhou a entrega de 
um jato comercial mode-
lo 195-E2, produzido pela 
companhia, para a Azul 
Linhas Aéreas. A agenda 
também incluiu uma visita 
às instalações do Instituto 
Tecnológico de Aeronáuti-
ca (ITA), principal centro de 
formação aeroespacial do 
país, na mesma cidade.

“Estamos investindo 
cerca de R$ 2 bilhões 
neste ano, e gerando mais 
de 900 empregos diretos 
em nossas fábricas no 
Brasil”, anunciou o presi-
dente da empresa, Fran-
cisco Gomes Neto. 

A Embraer é a terceira 
maior fabricante de jatos 

comerciais do mundo, líder 
no segmento de aerona-
ves com até 130 lugares e 
jatos executivos. Tem cerca 
de 19 mil empregados, com 
presença em todos os conti-
nentes. Neto ainda destacou 
que a empresa contratou 
1,5 mil  novos funcionários 
em pouco mais de um ano, 
retomando a força de traba-
lho que tinha antes da pan-
demia de covid-19.

O presidente Lula des-
tacou a trajetória bem-
-sucedida da Embraer. 

“Eu estou numa empresa 
que sempre foi motivo de 
orgulho para esse país”, 
afirmou. “É preciso sonhar 
grande. Se o Ozíres [Silva, 
fundador da Embraer] não 
tivesse pensando grande, a 
gente não tinha a Embraer. 
Sem o brigadeiro Monte-
negro [fundador do ITA], a 
gente não tinha o ITA. As 
coisas grandes são resul-
tado de muita coragem, 
não é com covardia. Quero 
que vocês saibam que esse 
momento para mim é mui-

to histórico”, acrescentou.  
Criada pelo Estado 

brasileiro em 1969, a Em-
braer já fabricou e vendeu 
mais de 8 mil aviões, que 
transportam cerca de 145 
milhões de passageiros 
por ano em todo o mun-
do. Apesar de privatizada 
desde 1994, o governo 
detém poder final em 
decisões estratégicas da 
companhia. Além de fa-
bricar aviões comerciais 
e de uso privado, a em-
presa fabrica aeronaves 

militares, como cargueiro 
KC-390 e o Super Tucano, 
além de aviões agrícolas.

Aviação regional
Durante o evento, o CEO 

da companhia Azul Linhas 
Aéreas, John Rodgerson, 
anunciou a compra de 13 
novos jatos da Embraer 
este ano, que vão se somar 
à frota de 60 aviões co-
merciais nacionais, espe-
cialmente para emprego 
na aviação regional, onde 
a companhia é líder. Ao 
todo, os investimentos so-
mam R$ 3 bilhões.  

“Quando a Azul foi fun-
dada, em 2008, foram 50 
milhões de passageiros 
transportados por todas as 
empresas no Brasil. Só este 
ano, a Azul vai transportar 
35 milhões”, comparou o 
empresário. A companhia 
aérea é a principal clien-
te da Embraer na aviação 
brasileira, concentrando 
quase a totalidade das 
compras no setor.

Segundo a Azul, o E2 da 
Embraer tem capacidade 
para 136 passageiros, e é a 
maior e mais moderna ae-
ronave fabricada no Brasil. 

“O equipamento é o mode-
lo de corredor único mais 
eficiente atualmente no 
mercado, oferecendo uma 
economia de até 25% de 
emissões de CO2. A Azul já 
opera atualmente 20 aero-
naves do mesmo modelo.

Expansão
O ministro de Portos e 

Aeroportos, Silvio Costa 
Filho, defendeu a necessi-
dade de expandir o mer-
cado nacional de fabrica-
ção de aviões para outras 
companhias aéreas.

“Dos 100% da aviação 
dos EUA, 50% são com 
aviões da Boeing [empre-
sa norte-americana]. Na 
França, dos 100% da avia-
ção, 41% são de aviões da 
Airbus [empresa francesa]. 
E, no Brasil, dos 100% da 
aviação brasileira, ape-
nas 12% são de aviões da 
Embraer”, afirmou. Segun-
do ele, em pouco mais de 
um ano, o Brasil aumentou 
em 15% o número de pas-
sageiros transportados e 
prevê que, nos próximos 
anos, o país possa chegar a 
140 milhões de passagei-
ros transportados por ano.  
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Após morte de Joca, tutores se 
manifestam no aeroporto do DF

Tutores de cães da raça 
golden retriever se reu-
niram neste domingo 
(28) no aeroporto de 
Brasília para uma ma-
nifestação em defesa 
da regulamentação do 
transporte aéreo de ca-
chorros de grande porte.

A iniciativa foi motivada 

pela morte do cão Joca, um 
golden de quatro anos que 
morreu durante um voo 
operado pela Gol, no últi-
mo dia 22.

Promovido pelo Clube 
Golden de Brasília, o protes-
to reuniu tutores no aero-
porto de Brasília em defesa 
do tratamento digno duran-
te o translado dos animais.

Para a representante do 
clube Fernanda Machado, a 
iniciativa foi motivada pelo 
descaso das companhias 
aéreas no transporte de ani-
mais domésticos de grande 
porte. Ela citou que são co-

muns casos de descuidos, 
como fuga dos cães durante 
o embarque e mortes du-
rante o translado.

Tutora da Nala, uma 
fêmea de suporte emocio-
nal, Fernanda defendeu a 
regulamentação do trans-
porte. “Eles tratam nossos 
cães como bagagem, ob-
jeto, e eles não são. Não é 
barato para colocar um cão 
em um transporte desse. O 
nosso grito é de socorro, 
de basta. A gente não quer 
mais isso. Precisa mudar. 
O transporte precisa ser 
regulamentado”, defendeu.

Raniela Resende levou 
seu golden chamado Oli-
ver para a manifestação e 
disse que prefere viajar de 
carro porque não confia no 
serviço de transporte de 
pets oferecido pelas aére-
as. Para Raniela, o trans-
porte dos animais deveria 
ser feito em um espaço re-
servado dentro da cabine 
da aeronave.

“Eles são vida como 
qualquer outra. O ideal seria 
levar na cabine, eles são cal-
mos. Os pequenos podem ir 
na caixinha”, sugeriu.

Atualmente, cães de 

grande porte são colo-
cados em uma caixa de 
transporte e levados em 
um compartimento locali-
zado no porão da aeronave. 
Segundo as companhias, o 
local é pressurizado e não 
oferece risco aos animais, 
que não viajam junto com 
malas e cargas. Somente 
animais com até 10 qui-
los (kg) podem ser levados 
junto aos passageiros.

Tutores de pets e orga-
nizações não governamen-
tais de defesa de animais 
protestaram em outras 
capitais do país. Em São 
Paulo, duas manifesta-
ções simultâneas ocor-
reram no Aeroporto de 
Cumbica, em Guarulhos – 
onde a morte de Joca foi 
registrada – e também no 
Aeroporto de Congonhas, 
na Zona Sul de São Paulo.
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regulamentação 
do transporte 
aéreo de pets
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Caiado afirma que governo Lula “não 
transmite paz ao povo brasileiro” 

o O governador Ro-
naldo Caiado (União 
Brasil) defendeu 

que as lideranças políticas 
do Brasil devem priorizar 
a segurança e a proteção 
da sociedade. “O governo 
federal não transmite paz, 
tranquilidade e perspecti-
va de crescimento ao povo 
brasileiro. Isso realmente 
faz com que as pessoas 
se sintam desprotegidas 
neste momento”, avaliou 
durante discurso no Agro-
talk Show, evento que 
reuniu cerca de 150 lide-
ranças do agro, em Ribei-
rão Preto (SP), na noite de 
domingo (28/4).

Caiado cumpriu agen-
da na cidade ao longo do 

dia e participou do debate 
ao lado da coordenadora 
do Goiás Social e primeira-
-dama Gracinha Caiado. 
“Não podemos admitir 
que as facções criminosas 
avancem. Precisamos sal-
var nossa juventude com 
educação de qualidade”, 
falou aos participantes. Ele 
também afirmou que des-
de que assumiu o governo, 
há cinco anos, Goiás não 
registra invasão de terras e 
que a segurança pública “é 
fundamental para o estado 
democrático de direito”. 

O chefe do Executivo 
foi citado em diversos mo-
mentos. “Eu acho que foi o 
maior defensor da proprie-
dade privada que o nosso 

país já teve”, disse o pre-
sidente do Sindicato Ru-
ral de Ribeirão Preto e da 
Associação Rural Vale do 
Rio Pardo, Paulo Junqueira. 
“É o governador mais bem 
avaliado do Brasil e está 
fazendo um trabalho ex-
traordinário”, acrescentou 
o governador de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas. Já a 
deputada federal Bia Kicis 
lembrou o sucesso do pro-
jeto de fruticultura irrigada 
do Vão do Paranã, no Nor-
deste goiano. 

Debate
A iniciativa antecedeu 

a programação da feira 
Agrishow, que teve iní-
cio nesta segunda-feira 

(29/4) e segue até dia 3 de 
maio. Em dois blocos de 
perguntas, os debatedo-
res discutiram os desafios 
do segmento e trataram 

assuntos como conflitos 
internacionais, código flo-
restal brasileiro e questões 
climáticas. Também par-
ticiparam do painel o ex-

-presidente Jair Bolsonaro; 
o cônsul geral de Israel em 
São Paulo, Rafael Erdreich; 
o ex-ministro Aldo Rebelo; 
e parlamentares.

durante debate com lideranças do agronegócio, em 
ribeirão Preto (SP), governador de Goiás aponta que ações 
em segurança pública são a chave para o futuro do brasil 

Di
vu

lg
aç

ão

Caiado discursa sobre 
segurança pública para li-
deranças do agro: “há cinco 
anos Goiás não registra 
invasão de terras”

alEGo

Bônus para servidores da educação recebe primeiro aval

Reunido na tarde des-
ta segunda-feira, 29, o 
Plenário avalizou 15 pro-
cessos legislativos. Foram 
diversos destaques como, 
por exemplo, a aprovação 
definitiva da Política Es-
tadual de Combustíveis e 
o primeiro sinal verde ao 
bônus por resultado na 
Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc), ambas 
sugestões da Governado-
ria. Entre as matérias de 
iniciativa da Casa de Leis 
está em evidência a que 
propõe atividades parla-
mentares no período ma-
tutino às quintas-feiras.  

Foram realizadas duas 
plenárias durante o dia. O 
primeiro encontro foi encer-
rado logo após o Pequeno 
Expediente, para a realiza-
ção de reuniões das Comis-
sões Mista e de Constitui-
ção, Justiça e Redação (CCJ). 
Em seguida, os deputados 

voltaram ao plenário. Após 
aprovação de requerimento, 
os parlamentares avaliza-
ram a realização da sessão 
ordinária desta terça-feira, 
30, às 10 horas. Confira 
abaixo o compilado das 
principais deliberações 
desta segunda-feira.

Os deputados apro-
varam, em primeira fase, 
importantes iniciativas do 
Executivo em prol da edu-
cação e do apoio social 
aos goianos. O projeto nº 
9061/24 tem como finali-
dade autorizar a institui-
ção, na Seduc, de bônus 
por resultado no ano de 
2024. A ideia é valorizar 
os profissionais da educa-
ção como reconhecimen-
to pelo trabalho e pelo 
comprometimento com a 
promoção do ensino quali-
ficado aos estudantes.

Conforme o texto, o 
benefício possui natureza 

remuneratória e, com ele, 
espera-se que haja estí-
mulo maior à formação in-
telectual dos alunos e aos 
decorrentes bons resul-
tados em suas avaliações 
estaduais e nacionais.

Durante a sessão, o pre-
sidente da Alego, Bruno 
Peixoto (UB), parabenizou 
os colegas pela aprovação, 
com 36 votos favoráveis 
registrados no painel ele-
trônico, e reforçou o com-
promisso da Casa com o 
Executivo estadual. “Esse 
reconhecimento aos traba-
lhadores da Educação só é 
possível, porque nós apro-
vamos a medida”, frisou.

Votaram pela criação do 
bônus Amauri Ribeiro (UB); 
Amilton Filho (MDB); An-
derson Teodoro (Avante); 
André do Premium (Avan-

te); Antônio Gomide (PT); 
Bia De Lima (PT); Bruno 
Peixoto; Cairo Salim (PSD); 
Charles Bento (MDB) Clé-
cio Alves (Republicanos); 
Coronel Adailton (Solida-
riedade); Cristiano Galindo 
(Solidariedade) Cristóvão 
Tormin (PRD); Dra. Zeli (UB); 
Dr. George Morais (PDT); 
Gugu Nader (Agir); Gusta-
vo Sebba (PSDB); Henrique 
César (PSC); Issy Quinan 
(MDB); Jamil Calife (PP); 
José Machado (PSDB); Julio 
Pina (Solidariedade); Karlos 
Cabral (PSB); Lincoln Tejota 
(UB); Lineu Olimpio (MDB); 
Lucas Calil (MDB); Lucas do 
Vale (MDB); Major Araújo 
(PL); Ricardo Quirino (Re-
publicanos); Rosângela Re-
zende (Agir); Talles Barreto 
(UB); Veter Martins (PRD); 
Virmondes Cruvinel (UB); 

Vivian Naves (PP); Wagner 
Camargo Neto (Solidarieda-
de) e Wilde Cambão (PSD).

Também recebeu o 
primeiro sinal verde do 
Plenário a sugestão nº 
8496/24, a qual visa a 
regulamentar o Progra-
ma de Apoio Social (PAS) 
destinado aos servidores, 
militares, ativos e inativos, 
pensionistas e aos empre-
gados públicos do Estado 
de Goiás, como também 
aos seus dependentes.

O programa propõe a 
redução dos valores de 
coparticipação aos servi-
dores e seus dependentes 
nos casos de tratamento 
de doenças crônicas e one-
rosas, bem como de medi-
cação de alto custo, após a 
avaliação socioeconômica 
do núcleo familiar. Essa 
redução somente será per-
mitida para a realização de 
exames e procedimentos 
de alto custo relativos às 
seguintes doenças: neo-
plasias malignas; insufi-
ciência renal crônica em 
diálise ou hemodiálise e 
síndrome da imunodefici-
ência adquirida e congêni-
ta. A inscrição no PAS não 
exime o usuário ou o de-
pendente do cumprimento 
do prazo de carência para 

doenças ou lesões, congê-
nitas ou preexistentes.

O PAS é um benefício 
de natureza patronal e não 
integra o rol de serviços as-
sistenciais que compõem 
a cobertura estabelecida 
nas tabelas próprias do 
Ipasgo Saúde; além disso, 
a continuidade do usuário 
inscrito no programa, após 
a perda ou a alteração de 
vínculo com o Estado de 
Goiás, ocorrerá conforme 
a categoria do titular e o 
grau de parentesco autori-
zados em lei. 

Três propostas enca-
minhadas pelo governa-
dor Ronaldo Caiado (UB) 
receberam o aval final na 
Assembleia Legislativa do 
Estado de Goiás (Alego). 
Instituir a Política Esta-
dual de Combustíveis é a 
ideia protocolada sob o nº 
8703/24. Busca-se, com o 
texto, estimular o uso de 
biocombustíveis, preferen-
cialmente os de produção 
local. Além disso, vislum-
bra-se fomentar a eletro-
mobilidade no Estado, com 
apoio e incentivo ao incre-
mento da cadeia produti-
va de biocombustíveis, ao 
desenvolvimento regional 
e à redução dos impactos 
ambientais.
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autoriza a Secretaria de estado da 
educação (Seduc) a conceder bônus 
por resultado aos servidores
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Goiânia registra 4º caso de raiva em 
morcego em 2024

Goiânia registra o 
quarto caso de mor-
cego positivo para a 

raiva, em 2024. O animal 
da espécie “Artibeus litura-
tus (frugívoro)”, que se ali-
menta de frutas, foi encon-
trado morto no Setor Jaó, 
Região Norte da capital. O 
diagnóstico foi confirmado 
no último dia 16.

Conforme o Departa-
mento de Vigilância em Zo-
onoses (DVZ), responsável 
pela vigilância de casos de 
raiva animal no município, 
nenhum humano teve con-
tato com o morcego, so-
mente gatos da casa onde o 
animal foi encontrado. Eles 
já eram vacinados, mesmo 
assim receberam reforço da 
antirrábica. “Nestes casos, 
o Ministério da Saúde não 
preconiza a vacinação em 
massa, por isso, só foi refor-
çada a vacina dos gatos da 
casa”, informa o gerente de 
Controle de Animais Sinan-
trópicos, Wellington Tristão.

Os outros três morcegos 
positivos para raiva foram 
encontrados nos seguintes 
bairros: Chácara Samam-
baia (6/1); Urias Magalhães 
(31/1) e Jardim Guanabara 
(9/2), todos da Região Norte 
da Capital. Eles são das es-

pécies Eptesicus diminutus 
(insetívoro), Molossus mo-
lossus (insectívoro), Artibeus 
planirostris (frugívoro), res-
pectivamente.

Em 2023, Goiânia iden-
tificou sete casos de mor-
cegos positivos para raiva 
nos seguintes bairros: Leste 
Universitário, Vila João Vaz, 
Negrão de Lima, Parque 
Tremendão, Setor Vila Nova 
e o Setor Criméia Leste, que 
teve dois casos registrados.

A ocorrência de casos de 
raiva em morcego é sempre 
motivo de alerta, pois há o 
risco do homem ser conta-
minado pelo animal infec-
tado. “Todo caso de raiva em 
morcego merece uma aten-
ção especial, mesmo nos 
casos de Goiânia em que os 
morcegos são frugívoros e 
insetívoros, ou seja, não se 
alimentam de sangue, mas 
podem morder uma pessoa, 
cães ou gatos caso se sin-
tam ameaçados”, alerta do 
diretor da DVZ, Murilo Reis.

Murilo também chama 
a atenção para a impor-
tância da vacinação antir-
rábica. “Uma vez vacinados, 
cães e gatos ficam protegi-
dos contra a raiva. No mo-
mento, não há campanha 
contra raiva, mas há doses 

disponíveis, gratuitamente, 
na sede da Zoonoses, na 
Upa Vet da Amma e nas 
Escolas de Veterinária da 
UFG e da PUC”, informa.

A raiva
A raiva é uma doença 

infecciosa viral aguda, 
que acomete mamíferos, 
inclusive o homem, e 
caracteriza-se como uma 
encefalite progressiva e 
aguda com letalidade de 
aproximadamente 100%. 
É causada pelo vírus do 
gênero Lyssavirus, da fa-
mília Rhabdoviridae.

A doença é transmitida 
ao homem pela saliva de 
animais infectados, prin-
cipalmente por meio da 
mordedura, podendo ser 
transmitida também pela 
arranhadura e/ou lambe-
dura desses animais.

No ano de 2022, foram 
registrados um caso de 
raiva em morcego frugí-
voro (Artibeus lituratus) 
na Região Noroeste, e dois 
casos de raiva em felinos 
(regiões norte e noroeste).

Orientações 
à população

No caso de acidentes 

com animais domésticos, 
silvestres e principalmen-
te morcegos, procurar uma 
Unidade de Saúde o mais 
breve possível para avalia-
ção da profilaxia de raiva 
adequada para o caso;

Ao se deparar com um 
morcego morto, caído ou 
encontrado em horário e 
local não habitual – por 
exemplo, pousado em 
local claro durante o dia 
– entrar em contato com 
a Vigilância em Zoono-
ses para que seja feito 
o recolhimento do ani-
mal, pelos telefones (62) 

3524- 3131 e 3524-3124 
horário comercial e (62) 
3524-3130 no período 
noturno, finais de sema-
na e feriados. Diretoria de 
Vigilância em Zoonoses 
Rodovia GO – 020, Km 8, 
Fazenda Vau das Pombas, 
(62) 3524-3113 / 3137 / 
3138 E-mail: saudeam-
biental.goiania@gmail

Evitar contato físico com 
o morcego para minimizar o 
risco de acidente; isolando-
-o com panos, caixas de pa-
pel ou balde, ou mantê-lo 
em ambiente fechado para 
aguardar a captura por pes-

soas capacitadas
Informar à Diretoria de 

Vigilância em Zoonoses se 
cães e/ou gatos da residên-
cia/local de trabalho tive-
rem contato com morcegos

Manter cães e gatos 
(maiores de 3 meses) com 
a vacinação antirrábica em 
dia (uma vez ao ano), seja 
na campanha de vacina-
ção ou nos postos perma-
nentes disponíveis duran-
te todo o ano (Sede da 
Diretoria de Vigilância em 
Zoonoses e Hospital Vete-
rinário da Escola de Veteri-
nária e Zootecnia/UFG)

diagnóstico do animal encontrado morto no Setor Jaó, 
Região Norte da capital, foi confirmado no dia 16 de abril
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Goiânia registra 
quarto caso de raiva 
em morcego neste ano, 
animal foi encontrado 
no Setor Jaó: Vigilância 
em Zoonoses alerta 
para a importância da 
vacinação de cães e 
gatos para evitar que 
o ser humano seja 
infectado

oportunidades

SIME de Aparecida inicia a semana com mais 
de 200 vagas de emprego

As vagas são ofertadas por 
meio do Sistema Munici-
pal de Emprego (SIME) em 
conjunto com o setor de 
recursos humanos das em-
presas do município.

As oportunidades com-
petem aos níveis admi-
nistrativo e de produção, 
com destaque para 60 va-
gas para vendedor Exter-
no e 15 para auxiliar de 
produção.  Além dessas, o 
sistema oferta 10 vagas 
para analista de departa-

mento pessoal e 10 para 
auxiliar de expedição.

Os interessados podem 
procurar uma unidade do 
Serviço de Atendimento 
ao Cidadão (SAC). O aten-
dimento é realizado de 
segunda a sexta-feira, das 
08h às 17h30, nas unida-
des do Centro, SAC Cida-
de Administrativa, SAC 
Parque Flamboyant, SAC 
Vila Brasília, SAC Veiga 
Jardim, SAC Cidade Livre 
e SAC Polo Empresarial.

Nas unidades instala-
das no Vapt-Vupt Gara-
velo e Vapt-Vupt Buriti 
Shopping, o atendimento 
ocorre das 08h às 17h, de 
segunda a sexta, e das 8h 
às 13h, aos sábados. Já 
no Araguaia Shopping, o 
SAC funciona de segunda 
a sexta-feira, das 08h às 
17h. Em todos os casos é 
necessário agendamento 
no site do Vapt-Vupt.

Nos outros SAC’s, o 
atendimento é realizado 

de segunda a sexta-feira 
por livre demanda, sem 
a necessidade de agen-
damento. Para realizar o 
cadastro, o trabalhador 
deve apresentar os se-
guintes documentos: RG, 
CPF, carteira de trabalho, 
comprovante de endere-
ço e informar um telefone 
para contato.

Com a disponibilidade 
de uma vaga para o perfil 
do trabalhador, ele rece-
be uma carta de encami-

nhamento para realizar a 
entrevista junto a empre-
sa contratante. Caso não 
encontre uma vaga para 
o seu perfil, o interessado 
pode acessar o site tra-
balho.aparecida.go.gov.br 
novamente, já que a lis-
ta de vagas é atualizada 
diariamente pela Central 
de Captação de Vagas. In-

formações pelo telefone 
(62) 99194-3491.

Para os empresários 
que buscam um canal 
para anunciar suas vagas, 
a Prefeitura de Aparecida 
disponibiliza um What-
sApp para que seja feito 
o cadastro das vagas de 
emprego. O telefone é 
(62) 9 9297-4113.
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A Prefeitura de Aparecida, por meio da Secretaria de Trabalho, oferece nesta 
semana 203 vagas de emprego em diversas áreas das empresas da cidade
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EXPoaNa 2024 
a expoana foi confirmada para 2024 na cidade de anápolis (GO) e acontece no Parque de exposições agropecuárias do município. O evento terá início no dia 13 

de abril, seguindo até 5 de maio, com vasta programação musical e agro. logo na abertura, no dia 13 de abril, a 65ª edição da exposição agropecuária de anápolis 
(expoana) contará com eleição da rainha do evento, dJs e shows com erickson raoni e banda Pancanejo. a partir do dia 30 de abril, o palco será tomado por 

grandes atrações musicais, como ralf, antony e Gabriel, rick e rangel, bruno e Marrone e Zezé di Camargo e luciano. além das apresentações musicais, o evento 
contará ainda com competições, cavalgada, rodeios, exposição de animais e feira agro com oportunidades de negociação. 
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Agro

Ronaldo Caiado visita Agrishow em Ribeirão Preto e 
defende investimento em tecnologia para o campo

o governador Ronaldo 
Caiado, acompanha-
do da coordenadora 

do Goiás Social, primeira-
-dama Gracinha Caiado, 
marcou presença na 29ª 
edição da Agrishow, em 
Ribeirão Preto, interior de 
São Paulo, na manhã desta 
segunda-feira (29/4). A feira 
é considerada o principal 
evento dedicado à tecno-
logia agrícola na América 
Latina. “A produção rural 
é um pilar importante da 
economia goiana. Precisa-
mos buscar cada vez mais 
tecnologia e inovação para 
o setor”, afirmou.

Para o governador, a mo-
dernização é fundamental 
para manter a competitivi-
dade e avançar na produti-
vidade do agronegócio. Ele 
citou a goiana Tecnoshow, 
que este ano chegou à sua 
22ª edição, sempre reali-
zada em Rio Verde, como 
exemplo de iniciativa do 
gênero para difusão de 
tecnologia e inovação. 
“Hoje é a terceira maior 
feira do país, disputando 
aí o segundo lugar e cada 
vez mais forte, cada vez 
mais representativa de um 
estado que tem um poten-

cial enorme”, destacou.
O governador de São 

Paulo, Tarcísio de Freitas, e o 
ex-presidente da República 
Jair Bolsonaro também visi-
taram a Agrishow nesta se-
gunda. “Tive a oportunidade 
de trabalhar com Caiado no 
período da Câmara dos De-
putados. Acompanhei o tra-
balho dele como senador da 
República e no Governo de 
Goiás. É o governador mais 
bem avaliado no Brasil, pelo 
trabalho que faz, pela deter-
minação, pela experiência 
que ele tem”, testemunhou 
o governador paulista.

Referência
A Agrishow reúne mais 

de 800 marcas nacionais 
e internacionais, incluindo 
100 expositores estreantes, 
que apresentam as mais 
recentes tecnologias volta-
das para o agronegócio dis-
poníveis no mercado. Com 
alcance mundial, o evento 
recebe também grupos em-
presariais da Alemanha, Es-
panha, Colômbia, Itália, China, 
Holanda e Hong Kong. A pro-
gramação da feira segue até 
a próxima sexta-feira (03/5).

Em 2023, a Agrishow 
registrou R$ 13,29 bilhões 

em negócios. A expectati-
va dos organizadores é de 
que o valor seja superado 
este ano, quando o evento 
deve receber mais de 195 
mil visitantes. A feira é uma 
iniciativa das principais en-
tidades do agronegócio no 
país: Associação Brasilei-
ra do Agronegócio (Abag), 
Associação Brasileira da 
Indústria de Máquinas e 
Equipamentos (Abimaq), 
Associação Nacional para 
Difusão de Adubos (Anda), 
Federação da Agricultura e 
da Pecuária do Estado de 
São Paulo (Faesp) e Socie-
dade Rural Brasileira (SRB).

“O Brasil sofreu, nesses 
30 anos, gigantescas mu-
danças; umas boas, outras 
nem tanto. Mas a nossa 
agricultura não errou em 
nenhum momento, só pi-
sou no acelerador”, afirmou 
o prefeito de Ribeirão Preto, 
Duarte Nogueira, que se-
guiu. “Entregou mais produ-
tividade, qualidade, tecnolo-
gia, eficiência e ampliou as 
oportunidades para todos 
os mercados indistintamen-
te pelo tamanho da agricul-
tura. Seja empresarial, seja 
uma agricultura familiar ou 
de menor porte”.

Governador de Goiás percorreu estandes do evento 
que é considerado o maior do segmento na américa 
latina e teve encontro com o governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, e com o ex-presidente Jair bolsonaro 
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Mães de Goiás: confira como retirar cartão do programa 

Iniciativa do Governo 
de Goiás, por meio do 
Goiás Social, o programa 
Mães de Goiás garante 
renda extra de R$ 250 a 
famílias com crianças de 
0 a 6 anos e renda per 
capita de até R$ 109. 
Para receber o benefício, 
a mãe deve ter o cartão 
do programa, que é en-
tregue no próprio muni-
cípio onde ela reside, em 
dia e local comunicado 
por ligação telefônica e 
SMS. Em caso de ausên-

cia no evento de entrega 
oficial, o cartão fica dis-
ponível para retirada em 
Goiânia a partir do dia 
10 do mês seguinte.

De acordo com a Se-
cretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social 
(Seds), que operaciona-
liza o programa, o Mães 
de Goiás superou a mar-
ca de 155 mil beneficiá-
rias nos 246 municípios 
goianos. O titular do ór-
gão, Wellington Matos, 
reforça que a entrega 

do cartão é feita direta-
mente à beneficiária, e a 
pessoa comtemplada re-
cebe o aviso do dia, ho-
rário e local da retirada 
por ligação telefônica e 
SMS. “O número utiliza-
do para fazer o contato é 
o informado no seu Ca-
dÚnico. Por isso é funda-
mental manter os dados 
sempre atualizados jun-
to ao Cras”, alerta.

Matos explica que, 
quando a mãe por algum 
motivo não retira o cartão 
no evento de entrega no 
município, o item retorna 
para a sede da pasta, em 
Goiânia, onde fica dispo-
nível a partir do 10 do 
mês seguinte. Para fazer 

a retirada, ela deve pro-
curar o local e apresentar 
documento de identifica-
ção com foto. Uma tercei-
ra pessoa pode pegar o 
cartão em nome da titular, 
desde que apresente pro-
curação com assinatura 
reconhecida em cartório 
e cópias dos documentos 
pessoais da beneficiária.

“É de interesse do Go-
verno de Goiás que todas 
as mães contempladas 
desfrutem do recurso dis-
ponibilizado pelo progra-
ma”, completa o secretário 
Wellington Matos. Ele lem-
bra que a participação no 
Mães de Goiás não impede 
a família de receber outros 
benefícios sociais.
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 Beneficiária deve manter contato 
atualizado no CadÚnico para ser avisada 
sobre dia e local de entrega no município 
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Em menos de um mês, multinacionais confirmam 
R$ 4,8 bilhões em investimentos para Goiás

goiás tem se mos-
trado terreno fértil 
para investimentos 

de grandes empresas, 
e os anúncios recentes 
indicam que centenas 
de novos empregos se-
rão criados no estado. 
Somente neste mês de 
abril, três grandes em-
presas divulgaram planos 
de expansão que, juntos, 
somam R$ 4,85 bilhões. 
São elas a John Deere e a 
Mitsubishi, com unidades 
instaladas em Catalão, e a 
Ambev, em Anápolis.

O anúncio mais recen-
te ocorreu nesta segun-
da-feira (22/04), quando a 
multinacional John Deere 
confirmou aporte de R$ 
700 milhões para amplia-
ção de sua fábrica em Ca-
talão. A unidade é espe-
cializada na produção de 
software e equipamentos 
para os setores agrícola, 
florestal e de construção. 
O investimento deve le-
var à criação de 400 no-
vos empregos, diretos e 
indiretos, em cinco anos.

Representante oficial 
da Mitsubishi Motors no 

Brasil, a HPE Automotores 
divulgou plano de inves-
tir R$ 4 bilhões em sua 
unidade goiana, também 
instalada em Catalão. O 
objetivo é desenvolver no-
vos produtos e tecnologias 
híbridas. Já a Ambev anun-
ciou R$ 150 milhões para 
ampliar a produção de cer-
veja em Anápolis. A expec-
tativa é criar 200 postos de 
trabalho até o fim do ano. 

Para o governador Ro-
naldo Caiado, os anúncios 
de novos investimentos 
refletem o ambiente de 
negócios favorável ao em-
preendedorismo no esta-
do. “Ampliamos a seguran-
ça, reduzimos a burocracia 
e estamos focados em ga-
rantir liberdade econômi-
ca para quem quer investir 
em Goiás. Quanto mais in-
vestimentos, mais empre-
gos”, afirma ele, citando a 
máxima de que o melhor 
programa social é a cria-
ção de vagas de trabalho 
e oportunidades de renda. 
“Um estado competitivo, 
com uma economia dinâ-
mica, proporciona melhor 
qualidade de vida à popu-

lação”, acrescenta.

Crescimento 
acelerado

Uma projeção divulga-
da pelo Instituto Mauro 
Borges (IMB) comprova o 
avanço econômico regis-
trado em Goiás. Em 2023, 
o Produto Interno Bruto 
(PIB) teve alta de 4,4%, 
totalizando R$ 336,7 bi-
lhões, o maior valor da his-
tória. Os números mostram 
crescimento acima da mé-

dia nacional (2,9%) pelo 
segundo ano consecutivo. 
Somente a indústria teve 
aumento de R$ 6 bilhões, 
o que representa 23,2% do 
total do PIB goiano.

Dados da Secretaria 
de Indústria, Comércio e 
Serviços (SIC) apontam 
que foram atraídos R$ 20 
bilhões de investimentos 
para Goiás entre os anos 
de 2022 e 2023. A previ-
são para o futuro é ainda 
mais promissora. “Traba-
lhamos, atualmente, com 

mais de 100 empresas 
que pretendem vir para 
Goiás ou ampliar seus 
investimentos, a exem-
plo da John Deere, Mitsu-
bishi e Ambev”, ressaltou 
o titular da SIC, Joel de 
Sant’Anna Braga Filho. 

Chineses a 
caminho

Outra gigante que 
anunciou planos para ne-
gócios em Goiás é a chine-
sa WeiChai Holding Group. 

Em fevereiro, a multinacio-
nal oficializou a escolha 
de Itumbiara para sediar 
sua primeira unidade na 
América Latina. A líder 
mundial na fabricação 
de motores e máquinas 
agrícolas se prepara para 
iniciar as atividades em 
solo goiano em parceria 
com a brasileira Stemac. 
A parceria deve propor-
cionar redução de custos 
e otimização de processos, 
além de assistência técni-
ca e reposição de peças.

John deere, Mitsubishi e ambev 
anunciaram ampliações das unidades 
locais, com expectativa de gerar 
cententas de novos empregos 
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Caiado visita as multinacionais Ambev em Anápolis; Mitsubishi e John Deere em Catalão; e WeiChai/Stemac em Itumbiara: investimentos recorde

prevenção

Saúde estadual alerta: vacinas evitam internações e mortes 

Doenças como dengue e in-
fluenza em Goiás têm pro-
vocado aumento de diag-
nósticos e internações, com 
mais mortes. Desde o início 
do ano, já foram registra-
dos mais de 150 óbitos por 
dengue. Já a Síndrome Res-
piratória Aguda Grave (Srag) 
resultou em 179 óbitos, 
principalmente entre crian-
ças menores de 2 anos (16 
mortes), e idosos com 60 
anos. Dentre as principais 
causas, pode estar a baixa 
cobertura vacinal para den-
gue e Influenza.

A grande preocupação 

da Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO), 
no momento, é com a alte-
ração da sazonalidade da 
dengue e doenças respi-
ratórias, como a influenza, 
com as mudanças climáti-
cas, que já começam nes-
te mês. Segundo a supe-
rintendente de Vigilância 
em Saúde, Flúvia Amorim, 
o histórico de Srag mostra 
aumento de casos neste 
período, quando começam 
as inversões térmicas. “É 
nesta época que começam 
a circular os vírus respira-
tórios, de forma mais in-

tensa”, explica.
Flúvia Amorim chama 

a atenção, principalmen-
te, para os extremos das 
faixas etárias, que são 
crianças e idosos, as prin-
cipais vítimas de doenças 
respiratórias. “Para essas 
pessoas, o quadro pode 
ser muito grave. Por isso, 

não deixem de se vacinar”, 
orienta. “Se você faz parte 
de algum dos grupos prio-
ritários, procure rapida-
mente o posto de vacina-
ção”, continua Flúvia, para 
lembrar que, embora haja 
vacina disponível contra 
a influenza em todos os 
postos de vacinação dos 

246 municípios, apenas 
20,82% do público-alvo 
(grupos prioritários) 
buscaram o imunizante. 
Já em relação a Covid-19, 
a cobertura vacinal está 
em 20,82%. “A vacina de-
mora dez dias para fazer 
efeito. Então, quanto mais 
rápido se vacinar, mais rá-
pido a pessoa estará pro-
tegida”, avisa. 

A Superintendente de 
Regulação, Controle e Ava-
liação da SES, Amanda Li-
mongi, também reforça a 
importância da vacinação. 
“É o meio mais eficaz de 
prevenir internações, tan-
to de dengue quanto de 
Síndromes Respiratórias 
Agudas Graves”, afirma, ao 
confirmar que o “encon-
tro” de casos de dengue e 
doenças respiratórias tem 

demandado mais interna-
ções em Goiás. 

Ela faz um apelo tam-
bém à população dos 
municípios que ainda dis-
põem de vacinas contra a 
dengue. “Dos 246 municí-
pios goianos, 155 ‘zeraram’ 
seus estoques, mas ainda 
faltam 10 mil doses a se-
rem aplicadas”, explica. A 
superintendente se refere 
ao restante das 158,5 mil 
doses recebidas do Minis-
tério da Saúde e que vão 
vencer em 30 de abril, 
mesmo com a ampliação 
da idade para pessoas de 
4 a 59 anos. Essa amplia-
ção vale apenas para es-
ses lotes do imunizante. 
Para a próxima, já está 
definido o retorno das 
idades de 10 a 14 anos, 
para o público-alvo.
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Centro Olímpico de Aparecida de 
Goiânia passa por ampla reforma
o prefeito de Apareci-

da, Vilmar Mariano, 
e o secretário de 

Esporte, Lazer e Juventu-
de, Marcelo Augusto, as-
sinaram na manhã desta 
segunda-feira, 29, ordem 
de serviço para obras de 
manutenção do Centro 
Olímpico Municipal, loca-
lizado no Setor Conde dos 
Arcos. O espaço é voltado 
para iniciação esportiva e 
também para o ensino de 
modalidades que favore-
cem o condicionamento 
físico, além de atividades 
recreativas e de movimen-
to do corpo.

“Estamos investindo no 
esporte e requalificação do 
Centro Olimpico, justamen-
te para dar melhor quali-
dade para aquelas pessoas 
que fazem uso do espaço 
público. Esse é mais um 
demonstrativo do quanto 
valorizamos o esporte e in-
vestimos na qualidade de 
vida das pessoas”, afirmou o 
prefeito Vilmar.

O Centro Olímpico pos-
sui infraestrutura para 
prática de esportes como 
futebol, natação, vôlei, hi-
droginástica, zumba, trei-
namento funcional, capo-
eira e taekwondo.

De acordo com o secre-
tário interino de Esportes, 
Marcelo Augusto, será rea-

lizada a troca de azulejos 
das duas piscinas do Cen-
tro Olímpico, manutenção 
dos banheiros e vestiários, 
implantação de ilumina-
ção de LED, revisão de ins-
talações elétricas e outras 
partes estruturais, etc. A 
revitalização do local está 
prevista para ocorrer no 
prazo de 3 a 4 meses.

A manutenção da uni-
dade, segundo ele, será re-
alizada por etapa para que 
não haja suspensão das 
aulas. “A revitalização do 
Centro Olímpico vai dar me-
lhores condições para quem 
pratica alguma atividade 
esportiva no local, além de 
melhorar o acesso para de-
ficientes físicos, garantindo 
um espaço mais adequado 
para todos que frequentam 
o local”, destacou.

O espaço para iniciação 
esportiva foi inaugurado 
em 2007 e tem capacidade 
total para três mil alunos 
e dispõe de duas piscinas, 
sendo uma olímpica e ou-
tra semiolímpica, quadras 
poliesportivas, campo de 
futebol, campo society, um 
campo para treino de tiro 
com arco e pistas de cooper.

Nos últimos anos, a 
Prefeitura de Aparecida 
investiu na infraestrutu-
ra esportiva, ampliando 
a quantidade de espaços 

para prática de diversas 
modalidades, formação de 
atletas e também para o 
lazer da população. “Nossa 
população gosta de espor-
te e, por isso, investimos 
para ampliarmos o acesso 
a equipamentos públicos de 
qualidade. A transformação 
começou lá atrás na gestão 
do ex-prefeito Maguito Vile-
la, continuou com Gustavo e 
eu que, inclusive, fui se-
cretário de Esporte tam-
bém invisto e valorizo a 
prática esportiva”, aponta 
o prefeito Vilmar.

Além do Centro Olímpi-
co, Aparecida conta com o 
Estação Cidadania-Espor-
te, que foi inaugurado em 

julho de 2020. O espaço, 
que fica no Parque Trinda-
de, é a grande referência 
em infraestrutura espor-
tiva. São mais de 12 mil 
m², sendo cerca de dois 
mil de área construída. O 
complexo conta com gi-
násio poliesportivo cober-
to, banheiros, vestiários, 
enfermaria, arquibancada, 
almoxarifado e salas ad-
ministrativas.

Cerca de 400 alunos 
estão matriculados nas 
escolinhas de futsal, atle-
tismo, vôlei, basquete e 
tae-kwon-do. Outras mo-
dalidades como hande-
bol, boxe, jiu-jitsu, judô, 
capoeira e ginástica se-

rão implantadas. No local, 
além dos treinamentos 
são realizadas competi-
ções periódicas.

A prefeitura conta 
ainda com campos so-
ciety com grama sinté-
tica para os amantes do 
futebol de várzea, que 
antes praticavam o es-

porte em campos de ter-
ra batida. Agora a cidade 
conta com diversos pon-
tos com grama sintética 
e iluminação. O benefí-
cio chegou ao Mansões 
Paraíso, Garavelo, Centro 
Olímpico, Madre Germa-
na, Vila Sul, Expansul, 
Jardim Riviera, Jardim das 
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